

## Grupo Latinoamericano de Nutrición Comunitaria (GLANC)

Cumbre de las Américas y el Caribe para la prevención de la Obesidad y las Enfermedades Crónicas. Valparaíso (Chile), 16-18 de octubre de 2011



Tras dos días de intenso trabajo, la Cumbre de las Américas y el Caribe para la prevención de la Obesidad y las Enfermedades Crónicas concluyó con dos paneles de análisis de experiencias legislativas y de reflexión sobre lo que Chile y Latinoamérica pueden hacer después de la Cumbre de la ONU sobre las enfermedades no transmisibles. Dicha Cumbre tuvo lugar en la sede de Naciones Unidas en Nueva York el pasado mes de septiembre, en la que se presentó una declaración que en sus cláusulas 62 y 63, llamaba a las Agencias de Naciones Unidas y a los Estados miembros a continuar trabajando en la línea iniciada para preparar recomendaciones y establecer objetivos voluntarios para la prevención y control de las enfermedades no transmisibles para finales de 2012 y a formular objetivos



e indicadores nacionales. La cumbre de Valparaíso, ha sido el primer evento de continuación.

La idea era suscribir compromisos y acuerdos concretos que permitan enfrentar la pandemia de la obesidad y las enfermedades crónicas. La Declaración de Valparaíso por primera vez expresa que la hipertensión, la diabetes y la obesidad, entre otras enfermedades, sí son transmisibles, es decir, “se contagian y diseminan dentro de los países y entre países”.

El amplio grupo de representantes de organizaciones internacionales, expertos científicos y parlamentarios de las Américas y el Caribe, reunidos en el Congreso Nacional bajo el auspicio del Gobierno de Chile propuso acciones directas para hacer frente a estos problemas en forma integral. Entre ellas la creación de un Consejo Nacional Técnico Ciudadano para la Vida Saludable que promoverá, coordinará, apoyará y monitoreará la implementación de las acciones para una vida saludable, asignando los fondos necesarios para cumplir con la misión.

La definición de políticas y programas integrados para prevenir estas enfermedades y que incluyan todas las áreas relevantes: educación, salud pública, deportes, cultura, agricultura, comercio, infraestructura, juventud, y transporte de modo que influya sobre la comunidad en su conjunto. En esa línea, la Declaración de Valparaíso es explícita en el sentido que “la industria y la publicidad deben cumplir con la legislación para evitar que los niños sean utilizados con fines comerciales”. Así como “la educación sobre alimentación y vida saludables deben integrarse al currículum, la alimentación y el ambiente escolar”.



## III Jornada Aragonesa de Nutrición H. U. M. S. Jornada Científica Sociedad Española de Nutrición Comunitaria (SENC)

11 de Noviembre 2011

El pasado 11 de noviembre tuvo lugar en el Salón de Actos del Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza la III Jornada Aragonesa de Nutrición- Jornada Científica de la Sociedad Española de Nutrición Comunitaria, organizada por María Lourdes de Torres Aured.

Más de 250 asistentes, en un salón de actos prácticamente con el cartel de “completo”, participaron y siguieron con interés las sucesivas sesiones de trabajo que se prolongaron desde las 8:30 de la mañana hasta las 19:00.

En la sesión dedicada a “Metodología y calidad en salud pública” se abordaron temas como “Los estudios epidemiológicos como herramienta para las recomendaciones alimentarias”. La mesa “Pegados al ciudadano” abordó aspectos tan diversos como los “Parámetros de seguridad en la cadena alimentaria” o “Los medios de comunicación como colaboradores necesarios en la difusión de mensajes de salud y dieta equilibrada”. La tercera mesa centró su interés en la “Investigación y Desarrollo” y ya en las sesiones de tarde los ejes centrales de



*Sesión inaugural de la III Jornada Aragonesa de Nutrición- Jornada Científica de la Sociedad Española de Nutrición Comunitaria en el salón de actos del Hospital Universitario Miguel Servet*

discusión versaron sobre “Alimentos de la Dieta Mediterránea” y el “papel de los Agentes de Salud Pública y Comunitaria en la cadena Nutricional”.